

En los mercados suben los precios de carnes y hortalizas

Los precios por kilo de las carnes de res y pollo, así como de algunas hortalizas subieron entre dos y cinco bolivianos en los principales mercados de la ciudad. En un recorrido realizado, varios comerciantes explicaron que el incremento se debe a las intensas heladas en los valles y a la muerte de alrededor de 60.000 cabezas de ganado en el oriente del país.

En un recorrido que realizó Los Tiempos por los mercados Calatayud, San Antonio, 25 de Mayo y el Triángulo (avenida Aroma) constató que el kilo de carne de res (pulpa, bola de lomo y chuleta) se comercializaba en 35 bolivianos, cuando su precio hace menos de una semana era de 30.

Por su parte, la carne de pollo también sufrió un incremento de dos bolivianos por kilo. El sábado el kilo de este producto se comercializaba entre 14 y 15 bolivianos, anteriormente su costo era de 12 y 13.

Ricardo Robles, comerciante de carne de res en el mercado Calatayud, manifestó que sorprendentemente los ganaderos del oriente les han dejado el producto con nuevos precios.

“Hemos tenido gran sorpresa porque los ganaderos nos están vendiendo en 25 bolivianos el kilo, a precio de gancho. Antes nos dejaban en 20”, sostuvo.

Según el comerciante, la helada y la muerte de alrededor 60.000 cabezas de ganado han contribuido negativamente al alza del costo del producto.

Robles advirtió que es posible que en el transcurso de los siguientes días vuelva a haber un nuevo incremento en el producto, porque los principales proveedores en Santa Cruz están prefiriendo vender al exterior.

“Ahora que el país ha obtenido la certificación Libre de Aftosa, los ganaderos están prefiriendo vender a los mercados de Perú y Chile”, indicó.

La ganadería boliviana ve abiertas las puertas a la posibilidad de convertirse en un importante proveedor de carne bovina en la región y el mundo, luego de que la Organización Mundial de Sanidad Animal OIE certificara la semana pasada en la 82 Sesión General de la Asamblea Mundial de Delegados, que Bolivia está “libre de aftosa”, informó en un comunicado el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), tras conocerse la certificación.

Teodocia Ledezma de Fernández, vendedora de carne vacuna, señaló que en los últimos días se ha registrado una baja en la venta de su producto.

Sin embargo, la carne de pollo también sufrió un incremento de dos bolivianos, por kilo.

Sara Rocha, vendedora de El Triángulo, dijo que los productores han disminuido la entrega del producto.

“Poca gente ha comprado porque ha subido la carne. Muchos están optando por la carne de pollo”, señaló.

Por su parte, la cuartilla de cebolla subió de 12 a 15 bolivianos, la cuartilla de zanahoria de 12 a 14 y las vainitas de 15 a 20 bolivianos.

Según Hortencia Castellón, vendedora de hortalizas en el mercado Calatayud, este incremento es por las heladas que han afectado la cosecha de verduras y hortalizas.

Contrabando de plaguicida causa pérdida de Bs 111 MM

El contrabando de plaguicidas y fertilizantes, que se comercializan sin control de calidad, ocasionan al país un daño económico de Bs 111 millones, denunció la Asociación de Proveedores de Insumos Agropecuarios (APIA).

Esta actividad ilícita amenaza el rendimiento de la producción agrícola nacional, pone en riesgo la salud de la población, afecta a las empresas importadoras legalmente establecidas y evita ingresos al Estado por impuestos y aranceles, advirtió ayer APIA.

De acuerdo con los registros de la asociación, el año pasado, las empresas perdieron Bs 35,7 millones; el Estado, 5,7 millones por obligaciones impositivas; y los agricultores que usaron la semilla ilegal, Bs 70 millones, por la disminución de más del 10% de sus ingresos económicos debido a la baja en el rendimiento por hectárea.

El Deber

Alza de las multas reduce deforestación

La deforestación de bosques en el país entre el 2010 y 2013 se redujo de 300.000 hectáreas a 76.000 hectáreas, debido al incremento en la multa por hectárea deforestada de \$us 70 hasta \$us 300, informó el director ejecutivo de la Autoridad de Bosques y Tierras (ABT), Cliver Rocha.

Rocha indicó que se tienen registrados procesos por encima de los \$us 200.000 t hay alguno que supera el millón.

La autoridad dijo que la sanción causó que la gente sea respetuosa con el medioambiente porque gracias a la imagen del satélite se identifica el área donde se está realizando el desmonte.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe